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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA  UM DE SETEMBRO DE  

DOIS MIL E ONZE 

 

 

 

-----Ao primeiro dia do mês de Setembro de dois mil e onze, pelas catorze horas e trinta minutos, 

reuniu ordinariamente na sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste:------------------------------------------------------------------------------------------

-----Esteve presente o Senhor Dr. Paulo Jorge Marques Inácio, Vice-Presidente do Conselho 

Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça. 

------Estiveram ainda presentes os Senhores: Jorge Manuel da Cunha Riso, José Manuel Gonçalves 

Vieira, Aristides Lourenço Sécio, Dr. Fernando  José da Costa, Dr. António José Correia Santos e 

António Lopes Bogalho, Presidentes das Câmaras Municipais de Alenquer, Bombarral, Cadaval, 

Caldas da Rainha, Peniche  e Sobral de Monte Agraço, respectivamente.--------------------------------- 

-----Estiveram  também presentes os Vice-Presidentes: Engº Lélio Raimundo Lourenço, Engº 

Humberto Marques e Dr. Carlos Bernardes, das Câmaras Municipais de Arruda dos Vinhos, Óbidos 

e Torres Vedras, respectivamente.------------------------------------------------------------------------------- 

-----Participou na reunião o Vereador, Dr. Hugo Oliveira da Câmara Municipal de Caldas da 

Rainha.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Não compareceram à reunião os Senhores Presidentes das Câmaras Municipais de Lourinhã e 

Nazaré.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Não se encontrando por impedimento o Presidente do Conselho Executivo da OesteCIM, 

Senhor Carlos Manuel da Cruz Lourenço, presidiu à reunião o Vice-Presidente da OesteCIM, Dr. 

Paulo Jorge Marques Inácio e assumiram a Vice-Presidência os Senhores Jorge Manuel da Cunha 

Riso e Aristides Lourenço Sécio.-------------------------------------------------------------------------------- 

-----Participou ainda na reunião o Dr. André Rocha de Macedo, Secretário Executivo  da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste.-------------------------------------------------------------------------- 

-----Secretariou a reunião, Maria de Jesus, Assistente Técnica da Comunidade Intermunicipal do 

Oeste.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------- 
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-----Ponto Um – QREN/Contratualização/Bolsa Mérito Mais Centro –Ponto de Situação;-------- 

-----Ponto Dois – Oeste Sustentável – Ponto de Situação----------------------------------------------------

-----Ponto Três – Outros Assuntos de Interesse Regional ---------------------------------------------------

-3.1 – Programa de Acção do Oeste + 4 Municípios da Lezíria---------------------------------------------

--3.2 – Linha do Oeste .---------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Quatro – Informações --------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente deu início à reunião pelas 15H00.------------------------------------------------- 

----Antes do início da ordem de trabalhos foi apresentado um voto de melhoras ao Senhor Vice-

Presidente, José Manuel Dias Custódio pela intervenção cirúrgica a que foi  submetido.--------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----Esteve presente no início da reunião e antecedendo a ordem de trabalhos o Presidente da 

“Turismo do Oeste”, Dr. António Carneiro. Havia solicitado a presença para colocar algumas 

questões de interesse regional tendo-lhe sido dada a palavra:----------------------------------------------- 

-----1. Monte Real – abertura ao tráfego civil-----------------------------------------------------------------

-----Informou que foi convidado para integrar o grupo de trabalho que, liderado pelo “Fórum 

Centro”, com base em Coimbra, tem vindo a desenvolver estudos e fazer “pressão” para que seja 

viável a existência de um Aeroporto Regional, entre Lisboa e Porto, referiu na altura, que só a 

Galiza dispõe de três aeroportos internacionais e que é regra em muitos países os  mesmos terem o 

controlo de tráfego feito pela Força Aérea.---------------------------------------------------------------------

-----Está em causa um investimento reduzido face aos impactes. Disse  achar que a  OesteCIM se 

deveria associar ao movimento, sobretudo tendo presente os reflexos quer nas exportações de vinho 

ou hortícolas, quer na entrada de turistas e em particular, para o Turismo Residencial grande 

gerador de receitas na economia da Região, até nos cofres das autarquias. Informou que, após 

reuniões com anterior Governo irá participar numa reunião com o novo Secretário de Estado das 

Obras Públicas, tendo insistindo no apoio da OesteCIM.----------------------------------------------------

-----2. Reclassificação de empreendimentos turísticos e do alojamento local----------------------------- 

-----Chamou, uma vez mais a atenção para a delicadeza até política, desta problemática uma vez 

que há, ainda, muitas unidades para reclassificar. Sabe que a ASAE anda no terreno chamando a 

especial atenção para o ex-quartos particulares, hospedarias e surf camps em Peniche e Nazaré, 

além de Parques de Campismo  e Turismo Espaço Rural tendo presente as novas competências 

municipais. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------
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-----3. QREN – candidatura Turismo do Oeste e receitas Orçamento Estado.----------------------------

-----Informou que a situação da Entidade Regional de Turismo é muito delicada atendendo a que a 

Secretaria Estado do Turismo não só cortou em Janeiro o orçamento das ERT´s em 20% sobre 2010 

e outro tanto em 2011, como, até ao momento apenas enviou 50% da verba a que têm direito.--------

-----Também a execução da candidatura QREN está parada por absoluta falta de tesouraria, já que o 

executado desde Setembro de 2009 está por receber, o que compromete a possibilidade de alguns 

importantes apoios a eventos municipais. O Dr. António Carneiro solicitou apoio à OesteCIM junto 

da CCDR Centro.--------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente, Dr. Paulo Inácio, referiu que no que concerne ao Aeroporto de Monte Real, o 

assunto já foi abordado e dada a proximidade do investimento para toda a Região Oeste, faz sentido 

que  haja empenhamento de todos, quanto ao valor do investimento parece ser exequível, devendo 

aprofundar-se a situação.------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Ponto Um – QREN/Contratualização/Bolsa Mérito Mais Centro –Ponto de Situação--------

-----O Secretário Executivo, Dr. André Macedo fez um ponto de situação a todos os membros 

presentes tendo sido distribuído mapa com o ponto de situação da Execução dos Projectos no 

âmbito da contratualização, tendo o Conselho Executivo deliberado que todos os Municípios 

enviem informação sobre o ponto de situação de todos os seus projectos actualmente aprovados no 

Programa Regional Mais Centro. Esta informação tem como objectivo a OesteCIM fazer um ponto 

de situação global em termos do acesso à Bolsa de Mérito Regional, por parte da região e também 

de cada Município.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Dr. André Macedo fez ainda alusão ao ofício, referência 10403, datado de 25.08.2011,  

enviado pelo Sr. Presidente do Município de Torres Vedras, dando conhecimento do ofício enviado  

ao Mais Centro, a solicitar a interferência rápida na resolução do problema, nomeadamente a 

aprovação da reprogramação de alguns Centros  Escolares do Concelho, que se encontram em 

análise, pelos serviços do MaisCentro, desde Dezembro de 2010.------------------------------------------

----Perante algumas intervenções, o Conselho Executivo deliberou solicitar reunião com o Mais 

Centro  e a tutela (Gabinete do Secretário de Estado Adjunto, da Indústria e  Desenvolvimento), 

com o Conselho Executivo, da OesteCIM.--------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Dois – Oeste Sustentável – Ponto de Situação-------------------------------------------------

-----Neste ponto da ordem de trabalhos esteve presente o  Sr. Vice-Presidente do Município de 

Óbidos, Engº Humberto Marques e o Director da Agência de Energia, Engº Rogério Ivan para 
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apresentação do Balanço de todo o trabalho desenvolvido até ao momento, planos futuros, bem 

como um enquadramento financeiro da Oeste Sustentável. Relativamente ao projecto de Iluminação 

Pública e perante informações obtidas do MaisCentro, as candidaturas irão ser apreciadas 

prevendo-se que até 15 de Setembro haja uma resposta à candidatura apresentada. Quanto à matriz 

energética existem dados provisórios que serão apresentados de uma forma sucinta pelo Engº 

Rogério Ivan. Tomando de seguida a palavra, começou por informar e apresentar aos membros 

presentes o que tem sido desenvolvido nos últimos meses, para fazer cumprir o Contrato Programa 

estabelecido pela Comissão Europeia em que o Programa III, estabelecia a definição de um Plano 

Energético para a Região, por fases, sendo que, a 1ª fase passou pela realização de um Diagnóstico 

Energético e um Inventário dos gases com efeitos de estufa. Este projecto vai interagir com o Pacto 

dos Autarcas, processo que está em curso já em vários Municípios. Chamou a atenção para os 

Municípios que ainda não aderiram, da importância da adesão ao referido Pacto, para que se possa 

ter uma estratégia comum na área da energia e fazer um trabalho equiparado para todos os 

Municípios da Região. Em resumo, o que é exigido um ano após a adesão ao Convénio, seja 

apresentado um Plano de Acção para a sustentabilidade energética, Plano esse que tem como base 

numa linha de referência que é o Inventário dos gases com efeitos de estufa, que será o cenário de 

referência.  Este trabalho tem vindo a ser desenvolvido e  servirá para o desenvolvimento do Plano 

Regional para a sustentabilidade energética, tanto para a Região como para o Plano de Acção de 

cada Município.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----No que respeita ao Pacto dos Autarcas e atendendo à necessidade de responder aos prazos de 

apresentação do Plano de Acção para a Sustentabilidade Energética (PASE/SEAP) de cada um dos 

Municípios signatários, prazos esses diferentes entre si, tomou a OesteSustentável a iniciativa em 

conjunto com a entidade que coordena o Pacto dos Autarcas, a “Eumayors”, no sentido de se fazer 

entender que no Contrato-Programa com a Comissão Europeia a OesteSustentável tem já 

contemplado o desenvolvimento de um Plano (PASE/SEAP) regional de sustentabilidade 

energética para os doze Municípios. Tendo este Plano a mesma substância que o respectivo a ser 

apresentado no âmbito do Pacto dos Autarcas, poder-se-á então integrar ambos de forma a 

optimizar os processos. Deste forma a OesteSustentável colocou à consideração da “Eumayors” o 

desenvolvimento de um Plano Regional complementado pelos Planos locais de cada um dos oito 

Municípios signatários. Neste contexto a “Eumayors” acedeu ao pedido sob a condição de ter a 

aprovação do Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste para este cenário e para 
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ser a Agência Regional de Energia e Ambiente do Oeste (OesteSustentável) a coordenar então, 

tanto o Plano Regional como os Planos Locais de cada um dos Municípios signatários.---------------- 

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade, aprovar a coordenação do processo, Pacto 

dos Autarcas, nomeadamente o Plano de Acção para a Sustentabilidade Energética no âmbito do 

Pacto dos Autarcas à OesteSustentável.------------------------------------------------------------------------ 

-----Houve ainda troca de impressões pelos presentes quanto às poupanças verificadas em alguns 

Municípios no respeita à redução dos horários na iluminação pública, através da instalação dos 

relógios astronómicos.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Por último o Engº Humberto Marques fez a apresentação respeitante à situação financeira da 

Agência, tendo alertado para os grandes constrangimentos financeiros existentes pela falta de 

pagamento, por parte dos Municípios, tendo solicitado  a regularização dos pagamentos, deixando 

assim à consideração e sensibilização dos presentes.---------------------------------------------------------  

-----O Sr. Presidente Dr. Paulo Jorge Inácio, solicitou a todos os membros um esforço para a 

regularização dos pagamentos.----------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Três – Outros Assuntos de Interesse Regional------------------------------------------------

----- 3.1 . Programa de Acção do Oeste + 4 Municípios da Lezíria----------------------------------------- 

-----O Dr. André Macedo leu o teor do ofício enviado pelo Sr. Presidente do Município de Torres 

Vedras (ref.10082 de 11.08.2011), relativamente ao Programa de Acção do Oeste, propondo que se 

interpele o Governo no sentido de saber quem será designado para acompanhar o Programa, nos 

termos do Protocolo celebrado.--------------------------------------------------------------------------------- 

-----Após troca de impressões entre os presentes, o Conselho Executivo deliberou enviar ofício ao 

novo Governo, solicitando que seja indicado o interlocutor governamental responsável pelo dossier 

e requerer com urgência uma reunião, relembrando os compromissos do Estado já assumidos pelo 

Governo para com os autarcas e o atraso pela execução da mesma.---------------------------------------- 

-----3.2 – Linha do Oeste------------------------------------------------------------------------------------------

-----Na âmbito da reunião anterior, o Dr. André Macedo informou os membros do Conselho 

Executivo que, relativamente ao encerramento da Linha  do Oeste entre Louriçal e Torres Vedras 

obteve informação, através da Secretaria de Estado da Economia e Desenvolvimento que ainda não 

há decisões sobre esta matéria.----------------------------------------------------------------------------------- 

-----Congresso do Oeste-------------------------------------------------------------------------------------- 
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-----O Sr. Presidente do Município de Peniche e Presidente da ADRO, relativamente ao Congresso  

do Oeste, propôs aos Membros do Conselho Executivo que a data que estava prevista para finais de 

Setembro seja alterada para o primeiro trimestre de 2012 em data a definir, tendo sido aceite por 

todos os presentes.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Sr. Presidente agradeceu ainda todo o apoio e empenhamento que tem havido por parte de 

algumas entidades para a realização deste Congresso, em particular ao Sr. Presidente do Município 

de Alenquer.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Competências futuras das Comunidades Intermunicipais ----------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo informou que na sequência das recentes notícias vindas a público através 

da comunicação social sobre o  reforço das competências das CIM´s, vão ser nomeadas duas 

Comunidades líder para estudar  este reforço de poderes das competências administrativas para a 

Administração Local, tendo o Dr. André Macedo sugerido e solicitado orientações dos Srs. 

Presidentes relativamente ao futuro da Comunidade. --------------------------------------------------------

-----Colocado à consideração e apreciação do Conselho Executivo, este manifestou abertura e 

disponibilidade, da OesteCIM para liderar este processo, no entanto aguarda-se informação mais 

concreta sobre o assunto..----------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Seminário “Uma só Saúde/Partilhas Intermunicipais”---------------------------------------------------

-----O Dr.André Macedo informou que se vai realizar um Seminário intitulado “Uma só 

Saúde/Partilhas Intermunicipais” “ com o apoio da OesteCIM, dia 26 de Janeiro de 2012, no Centro 

Cultural Gonçalves Sapinho, na Benedita, sendo gratuita a inscrição. -------------------------------------

-----Neste âmbito o Dr. André Macedo propôs aos Senhores Presidentes que possam criar nos seus 

próprios municípios, ciclos de Seminários, sobre diversas temas com o apoio da OesteCIM, durante 

o ano de  2012----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Memorando - Abastecimento de água e saneamento de águas residuais “em baixa” ---------------

-----Relativamente a este processo o Dr. André Macedo, informou os membros do Conselho 

Executivo das datas das próximas reuniões entre o Grupo de Trabalho e cada um dos Municípios 

onde terão oportunidade de colocarem questões que entendam pertinentes, de modo a que possam 

disponibilizar os elementos em falta e/ou validar a informação disponibilizada anteriormente, 

nomeadamente, os Investimentos.-------------------------------------------------------------------------------  

-----Ponto de Situação dos Outdoords Feder da AMO--------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo, fez o ponto de situação quanto à remoção dos Outodoors Feder da AMO, 
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tendo informado os presentes que após uma reunião realizada com  técnicos dos Munícipios a 12 de 

Maio, na qual foi reforçada a questão da remoção dos painéis, até ao momento a maioria não foram 

retirados. O Dr. André Macedo solicitou assim aos Srs. Presidentes que tomem as diligências 

necessárias para que o assunto seja resolvido o mais breve possível.-------------------------------------- 

-----Ponto Quatro – Informações------------------------------------------------------------------------------ 

-----Procedimento Ajuste Directo, sob o Regime Geral, Refª AD11/2011 “Aquisição de serviços de 

concepção de uma base de Conhecimento para o Balcão Único para os Municípios do Oeste e para 

a OesteCIM” - proposta de adjudicação------------------------------------------------------------------------ 

-----Foi presente o processo com a informação técnica dos serviços nº 11/132, datada de 24.08.2011 

a fim de se proceder à adjudicação da prestação de serviços  para  “Aquisição de serviços de 

concepção de uma base de Conhecimento para o Balcão Único para os Municípios do Oeste e para 

a OesteCIM” à entidade Inforflow, Informática e Comunicações, S.A.------------------------------------

-----O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, adjudicar a prestação de serviços  para  

“Aquisição de serviços de concepção de uma base de Conhecimento para o Balcão Único para os 

Municípios do Oeste e para a OesteCIM” à entidade Inforflow, Informática e Comunicações, S.A. 

no valor de 74.700,00 € (setenta e quatro mil e setecentos euros) acrescido de IVA, à taxa legal em 

vigor, no valor de 17.181,00 € (dezassete mil cento e oitenta e um euros) o que perfaz um encargo 

total de 91.881,00 € (noventa e um mil, oitocentos e oitenta e um euros), conforme informação 

anexa à presente acta.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Procedimento Ajuste Directo, sob o Regime Geral Refª AD10/2011 “Aquisição de Serviços 

para Apoio à Implementação do Balcão Único com vista Obtenção do Sistema de Gestão da 

Qualidade, de acordo com a NP EN ISSO 9001:2008, na Câmara Municipal do Cadaval no âmbito 

do Projecto SAMA” – Proposta de Adjudicação-------------------------------------------------------------- 

---- No âmbito do projecto SAMA, foi presente o processo com a informação técnica dos serviços 

nº 11/133, datada de 24.08.2011, relativamente ao processo acima mencionado. ------------------------

-----O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, adjudicar a referida prestação de serviços à 

entidade INOVA, Engenharia de Sistemas, SA., no valor de 22.330,00 € (vinte e dois mil trezentos 

e trinta euros) acrescido de IVA à taxa legal em vigor, no valor de 5.135,90 €, (cinco mil cento e 

trinta e cinco euros e noventa cêntimos) o que perfaz um encargo total de 27.465,90 €, (vinte e sete 

mil quatrocentos e sessenta e cinco euros e noventa cêntimos) conforme informação anexa à 

presente acta.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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-----Fogo Bacteriano---------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Na sequência do grave problema existente nos pomares da região, o Vice-Presidente do 

Município de Óbidos, Engº Humberto Marques informou os presentes que recebeu informação por 

parte do COTHN – Centro Operativo e Tecnológico Hortofrutícola Nacional, em que foi proposto à 

DGADR – Direcção Geral e Agricultura e Desenvolvimento Rural, que fosse feito um convite à 

Comunidade Intermunicipal do Oeste para que indicasse um representante para constituir um grupo 

de trabalho, com entidades de produção, que possam reunir periodicamente para se ir avaliando a 

evolução da situação.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade, designar  como representante para o Grupo 

de Trabalho, o Engº Humberto Marques, Vice-Presidente do Município de Óbidos, sendo 

substituído nas suas faltas e impedimentos pelo Secretário Executivo da OesteCIM, Dr. André 

Rocha de Macedo.-------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo por sua vez informou que, até à presente data ainda não deu entrada nos 

serviços da OesteCIM qualquer pedido nesse sentido, aguardando-se assim pela recepção do 

mesmo.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Informou ainda que,  na sequência do pedido de audiência à Senhora Ministra, da Agricultura, 

do Mar, do Ambiente e do Ordenamento do Território, o assunto foi enviado para o  Senhor 

Secretário de Estado das Florestas e Desenvolvimento Rural, aguardando-se assim  a marcação da 

audiência.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----Pisoeste-EEIM - Previsão das quantidades a consumir pelas Câmaras em 2011-------------------- 

-----Foi distribuído pelos presentes os mapas com o ponto de situação a 31.08.2011 da previsão das 

quantidades a consumir pelas Câmaras em 2011 à Pisoeste EEIM.----------------------------------------- 

-----Correspondência---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Foi presente e tomado conhecimento da seguinte correspondência:----------------------------------- 

-----Ofício da Pisoeste, referência 654/2011 datado de 8 de Agosto de 2011, enviando listagem com 

o montante em dívida vencido e a vencer, reportado até 31.07.2011.-------------------------------------- 

-----Ofício da Pisoeste, referência 623/2011 datado de 29 de Julho de 2011, enviando parecer do 

Fiscal Único sobre a Informação Financeira Semestral e Relatório sobre a actividade desenvolvida 

no período de 1 de Janeiro a 30 de Junho de 2011, no qual se destaca o resultado líquido negativo à 

data, de 220.112,07 €. (Duzentos e vinte mil, cento e doze euros e sete cêntimos).----------------------  
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-----ENCERRAMENTO------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram dezoito horas e quinze minutos, da 

qual,  para  constar, se lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente aprovada 

em minuta no final da mesma, nos termos do n.º 2 do artigo 12.º dos Estatutos da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, publicada no Diário da República, 2ª série, n.º 235, de 4 de Dezembro de 

2008, a qual vai ser assinada  pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Executivo em 

substituição.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


